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Senador Eugenio Cantuarias. 

. Cantuarias 
denuncia 
aumento de 
los pobres 

El senador y vicepresidente 
de la UDI Eugenio Cantuarias 
dio a conocer que estudios téc
nicos realizados a partir de 
1987 "revelan la existencia de 
una significativa filtración del 
gasto social". Indicó que el 
Ministerio de Hacienda ha ne
gado el hecho, "sosteniendo, 
en cambio, que ha habido una 
mayor focalización y un au
mento del mismo". 

Para Cantuarias, no basta 
con afirinar que el 40 por. 
ciento más pobre percibe hoy 
cerca del 60 por ciento del gas
to social, "porque ello equiva
le a no entender el significado 
y la importancia de una efecti
va focalización. En estricto ri
gor, todo el gasto social debe 
ir hacia el sector más pobre y 
si parte de éste l:!S recibido por 
los sectores de más ingresos, 
ello . debe ser corregido con 
prontitud". 

-Si se focalizara un 70 
por ciento de las filtraciones 
que percibe el 20 por ciento 
más rico del país y un 30 por 
ciento de las filtraciones que -
percibe el quintil inmediata
mente inferior, se liberarían 
recursos por una magnitud del 
orden de los 230 millones de 
dólares, lo que podría asumir: 
se gradualmente a partir del 
próximo ejercicio presupues
tario-, indicó. 

"No se ha corregido" · 

Argumentó que el gobier
no "no ha hecho los esfuerzos 
necesarios para corregir las 
irregularidades denunciadas y 
poner mayor énfasis en la fo
calización del gasto social. En
tonces, la superación de los 
índices de pobreza e indigen
cia en nuestro país vienen a 
ser apenas una declaración de 
buenos propósitos". 

Según Cantuarias, "a tra
vés del mismo método de me
dición propuesto por la Cepal 
-sobre la base del cual se lle
gó a concluir que en 1987 exis
tían 5 ,5 millones de pobres y 
2, 1 millones de indigentes
no debiera extrañar que entre 
abril y octubre de f 990 los po
bres hayan aUI:11entado en 694 
mil personas y los indigentes 
en 499 mil". · 

-Incluso, aceptando los 
nuevos criterios de Mideplan, 
puede comprobarse que el au
mento -del gasto social, pro
ducto de la reforma tributa
ria, ha resultado francamente 
desalentador, al punto que de 
seguirse los criterios del go
bierno, tendríamos que con
cluir que en el mejor de los 
casos, los _ niveles de pobreza 
se han mantenido intactos-, · 
sefialÓ. 

Para la secretaría nacional, la Generación '80 entregó una quina 

Andrés Aylwin Azócar será vicepresidente 
en la mesa DC que postula Narciso lrureta 
Nombres que se 
barajan para la 

· secretaría 
nacional: Felipe 

Sandoval, Yerko 
Ljubetic, 
Germán 

Quintana, Sergio 
Micco, Eduardo 
Saf firio y Víctor 

Maldonado. 

E
l diputado Andrés Ayl
win kócar será el vice
presídente en la fórmula 
que encabeza Narciso 

Irureta, según informaron ayer 
fuentes de la candidatura del ex 
senador. La idea se habría con
cretado ayer mismo, en una reu
nión entre Irureta y Aylwin. 

Se informó que para el cargo 
· de · secretario nacional, Narciso 

Irureta -baraja media docena de 
nombres, cinco de los cuales fue
ron propuestos por la juventud 
que apoya su candidatura. 

Yerko Ljubetic, Germán 
Quintana, Sergio Micco, Eduar
do Saffirio y Víctor Maldonado 
son los cinco nombres propues
tos a Irureta, que cíesea dar una 
especial participación a la juven
tud en la directiva del PDC, en 
caso de ganar las elecciones. 

El actual secretario nacional 
del PDC, Felipe Sandoval, es el 
sexto nombre que se baraja para 
ocupar el cargo. Sandoval, que 
estaba apoyando la candidatura 
de Mariano Ruiz-Esquide -que 
se retiró y respaldó la fórmula 
que encabeza Eduardo Frei-, 
ap.unciará hoy su apoyo a Narci
so Irureta. Felipe Sandoval hará 

El ex senador Narciso lrureta recibió el significativo apoyo de Andrés Aylwin, hennano del Presidente de la República. 

el anuncio junto al subsecretario 
del PDC, Patricio Santamaría, 
quien también se suma a la pos
tulación del ex senador. 

A estos nuevos respaldos se 
suma además una carta de apoyo 
a Irureta que envió desde Gine
bra el embajador Radomiro To- · 
mic, y cuyo contenido se dará a 
conocer .después del 30 de octu
bre, cuando Tomic abandone ese 
puesto. 

'.'Frei nos potenció" 
Los colaboradores de Narciso 

· Irureta están felic·es con todos los 
apoyos que se le han sumado a su 
candidato en los últimos días, y 
en el comando se dice con con
vicción que "éste es un fenóme
no". 

Para explicarse esta idea, hay 
que recordar que la candidatura 
de Irureta se presentó en un co-

mienzo corno la opción de los 
"rnagnificos" o "renovadores", 
conocidos corno los más derno
cratacristianos de los dernocrata
cristianos. Existía la idea de que 
los "renovadores" estaban algo 
aíslados en el PDC, y, por cierto, 
muy lejos del grupo de los "chas
cones". 

Sin embargo, connotados 
"chascones" se han unido en los 
últimos días a Irureta . y los 
"magníficos"; dejando atrás 
nuevamente (ya lo había hecho la 
plüral candidatura de Gutenberg 
Mártínez) la idea de las facciones 
en el PDC. Ver a "renovadores" 
junto a "chascones" era .difícil 
hasta hace muy poco en el PDC. 

Uno de los más cercanos cola- · 
boradores de Irureta dijo a La 
Epoca que este fenómeno se debe 
en gran medida a la unión Frei
Martinez, "que potenció a Narci-

so". Se considera que el mismo · 
hecho de aparecer esa unión 
corno "omnipotente" le sumó 
apoyos a Irureta, y se insinúa que 
a muchos no les gustó la idea de 
que Frei pida permiso unos meses 
después de asumir la presidencia 
del partido para hacer campaña, 
dejando el cargo a Martinez. 

Por otra parte, ayer el senador 
Máximo Pacheco entregó una de
claración pública en la que infor
ma haber rechazado la propuesta 
de Irureta para integrar su lista, 
en · el cargo de vicepresidente. 

"Me visitó mi estimado amigo 
y ex compañero de estudios ·en la 
Escuela de Derecho de la Univer
sidad de Chile,· Narciso Irureta, 
para ofrecerme que integrara su 
lista corno candidato a la vicepre
sidencia, ofrecimiento que agra
decí, pern que rechacé aceptar", 
dice su escueta declaración. 

El diputado propicia mayor difusión de las políticas de gobierno 

Martínez pide más contacto con la gente 
La importancia de intensificar 

el contacto del gobierno con la 
ciudadanía planteó el diputado y 
vicepresidente del Partido Demó
crata Cristiano, Gutenberg Mar
tínez. El parlamentario afirmó 

. · que, en ese sentido, el anunció 
del Presidente Patricio Aylwin de 
que realizará una serie de giras 
por el país es "muy importante". 

"El gobierno debe iniciar un 
proceso de difusión de las políti
cas que está implementando, en 
la medida que arrecian los ata
ques de la oposición, y Renova
ción Nacional endurece su políti
ca de los acuerdos", sostuvo 
Martinez. 

El parlamentario afirmó que 
tanto el gobierno corno el PDC 
consideran positivo reforzar "los 
contactos con la gente". 

En tomo a lá participación de 
la Concertación en el gobierno, 
Gutenberg Martinez aseguró que 
habrá una mayor coordinación 
en est¡¡ segunda etapa, de realiza
ciones económico-sociales. El di
rigente señaló que en esa linea 
fue lo conversado en la última 
reunión de la coalición con el 
Jefe de Estado. 

El parlamentario dijo que la 
Concertación opera en por lo me
nos cuatro campos, que son el 
gobierno, el Parlamento, actores 
sociales y el ámbito político. 
"Quizás en el área política es po-

El diputado 
Gutenberg 

Martínez dijo que 
habrá una mayor 
· coordinación de 
la Concertación 

con el gobierno en 
esta segunda 

etapa. 

sibie que no hayamos sido· del 
todo eficientes, pero una visión 
global de la Concertación nos de
muestra que es una obra de ca- . 
rácter histórico", agregó. 

Transición impone tino 

En otro orden, Guteriberg 
Martínez fue consultado acerca 
de la posibilidad que se ha plan
teado en tomo a hacer un debate 
nacional sobre los distintos íte
mes del presupuesto de las Fuer-

zas Armadas. 
El parlamentario dijo que es 

partidario de realizar una amplia 
di_scusión del presupuesto de la 
nación, en términos globales, en 
el Congreso. Martinez agregó 
que siempre hay expectativas so
bre qué hacer con el presupuesto 
fiscal, pero siempre éstas son ma
yores que la capacidad de gasto. 
"Esto debería aplicarse también 
en el campo de la Defensa, pues 
no debería haber nada de miste
rioso al respecto", dijo. 

Presupuesto de FF.AA. 

Acerca de una posible dismi
nución l:lel presupuesto de las 
Fuerzas Armadas, el vicepresi
dente del PDC dijo que el proce
so de -transición obliga a tener 
"determinadas consideraciones" 
por el bien de la consolidación de 
la democracia. "Eso implica te
ner mucho tino y responsabilidad 
en las relaciones entre civiles y 
militares'', precisó Martínez. ' 

En todo caso, el dirigente des
tacó que la tendencia mundial es 
a la disminución de los gastos de 
defensa, por la nueva situación 
internacional, aunq"4e América 
Latina no está aún en el grado de 
avance necesario para concretar 
esas medidas a corto plazo. 

- Por otra parte, Gutenberg 
Martínez se refirió a la situación 
de la violencia en el país, sefialan
do que ésta tiene varios orígenes, 
por lo que se requiere de solucio
nes compartidas entre distintos 
sectores. 

"La delincuencia se origina en -
la pobreza, en la difusión de la 
violencia a través de los medios 
de comunicación, en una policía . 
incapacitada y en la ausencia de 
una administración de justicia rá
pida y eficiente", dijo Martínez, 
sefialando que por eso se requiere 
de soluciones globales. 


